

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 03 de octubre de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: La violencia mata a miles de jóvenes

Nacional: El país pasó de la epopeya social al campo educativo arrasado

Internacional: Chile: profesores anuncian consulta ciudadana sobre educación gratuita

SALUD

Nacional: Sobrepeso y obesidad favorecen la aparición de reflujo

Internacional: Dan Nobel de Medicina a estudios sobre sistema inmune

ECONOMÍA

Nacional: Inversionistas foráneos sacaron del país 4 mil 650 millones de dólares en septiembre

Internacional: Grecia no podrá cumplir sus metas de déficit fiscal

POLÍTICA

Estatal: Sólo dos reformas aprobadas por Congreso en periodo de sesiones

Nacional: Multitudinarias caminatas en varios estados demandan un cambio real

Internacional: Protestan 35 mil personas por los recortes en Reino Unido

EDUCACIÓN

Estatal:

La violencia mata a miles de jóvenes

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), conmemoró el 2 de octubre con una ceremonia en donde se dieron cita estudiantes, trabajadores académicos y administrativos, quienes se pronunciaron por emprender acciones efectivas que terminen con la violencia que sigue matando a miles de jóvenes en todo el país. La ceremonia que estuvo encabezada por el rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, llevó a que todos los presentes recordaran la masacre del 2 de octubre de 1968 en Tlatelolco y gritaran la consigna de "2 de octubre no se olvida". En su mensaje, Bilbao Marcos dijo que esto es otra forma de ver el asesinato del alma de la juventud. "Seguimos sin entender ese desprecio hacia los jóvenes, mucho discurso, pocos hechos", apuntó. En esta misma tesitura se pronunciaron los estudiantes quienes exigieron mayores condiciones de seguridad y trabajo para evitar más muertos como ha sucedido en los últimos meses.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

La UAEM en La Jornada Morelos

El día de hoy se publica el texto Programa Agenda desde lo local, en el cual se menciona que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) participó por segundo año consecutivo como instancia verificadora del programa Agenda desde lo local, un programa y una metodología desarrollada por la Secretaría de Gobernación a través del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (INAFED), que parte de un diagnóstico integral de la situación en la que se encuentran los municipios en materia de desarrollo social.

La Jornada Morelos, p.13, (Vicente Arredondo).

Universitas Libertas

El día de hoy se publica la columna de Fernando Bilbao Marcos, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), titulada 2 de octubre, no se olvida, en la cual menciona que ayer se cumplieron 43 años de la matanza de Tlatelolco, en la Plaza de las Tres Culturas. Hay formas de asesinato del alma más sutiles pero más cruentas, que el mismo crimen del 68. Ese asesinato del alma es aquel que deja a los jóvenes sin oportunidades de estudiar, sin herramientas para transitar y contribuir a la mejor existencia propia y de los otros. Hoy muchos jóvenes están en la delincuencia organizada y las autoridades nos piden que los denunciemos. Por supuesto que lo reprobamos, pero no hay que olvidar que primero los dejamos sin la oportunidad de estudiar y de enrolarse al sistema productivo del país. Y lo peor es que seguimos contando con raquíticos presupuestos para la educación superior, que nos impiden brindarles mejores oportunidades a los jóvenes. Por eso, el dos de octubre no se olvida; no es pasado, es presente, y lo peor es futuro incierto.

La Unión de Morelos, p.13.

El día de hoy se publica la convocatoria de la XX Olimpiada Estatal de Química, emitida por la Academia Mexicana de Ciencias y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

La Unión de Morelos, p.28.

Arranca difusión de Nuevos criterios en Carrera Magisterial

El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) dio a conocer a todos los mandos medios que los nuevos lineamientos del programa Carrera Magisterial entran en vigor a partir de la etapa 21, que corresponde al presente ciclo escolar. En las reglas recientes se contemplan nuevos criterios de evaluación para los docentes que buscan promoverse o ingresar al citado programa. Uno de ellos consiste en que se incluye en el puntaje los resultados de la prueba ENLACE de los alumnos y se resta peso a la antigüedad con relación al ordenamiento anterior. El director del organismo, Felipe Sedano Reynoso, dio a conocer a través de juntas con mandos medios y directivos, así como a través de circulares a todo el sistema educativo, esta disposición de orden federal, orientada, dijo, a elevar la calidad de la educación.

Indicó que en la carrera magisterial en el ciclo escolar 2009-2010 hubo nueve mil 682 docentes que se inscribieron al proceso, en tanto que en el ciclo 2010-2011 se inscribieron un total de diez mil 236 docentes, que se encuentran en espera del proceso de incorporación o promoción de acuerdo con los mejores puntajes.

La Unión de Morelos, p.22 y 23, (Tlaulli Preciado y sin firma).

Nacional:

El país pasó de la epopeya social al campo educativo arrasado

A 90 años de la fundación de la SEP, que materializó la idea de ofrecer enseñanza a todos los mexicanos, el sistema educativo nacional perdió la brújula y colapsó, en opinión de estudiosos del tema en México. Hoy, a

casi un siglo de distancia de la gran cruzada por llevar el alfabeto a los sitios más olvidados del país, existen cerca de 5 millones 400 mil mexicanos que no saben leer ni escribir, casi 32 millones de nacionales están en rezago educativo y la escolaridad promedio es de 8.6 años, es decir, no alcanza, siquiera, la secundaria terminada. Aunque la explosión demográfica ha servido como pretexto para justificar esta situación, países como Argentina y Chile, con los cuales suele establecerse un punto de comparación, tienen una escolaridad promedio de preparatoria.

La Jornada, p.38, (Karina Avilés).

Alistan regreso masivo en 400 escuelas de Acapulco

Autoridades de Acapulco, Guerrero, estatales, federales y educativas esperan que hoy regresen a clases alumnos de más de 400 escuelas del puerto que permanecían cerradas por la inseguridad. De acuerdo con el vocero del gobierno estatal, Arturo Martínez Núñez, el dispositivo de seguridad a cargo de los tres órdenes de gobierno empezará a funcionar a partir de hoy, por lo que “la seguridad está garantizada en el regreso a clases” (...) participarán elementos del Ejército Mexicano, de la Armada de México, Policía Investigadora Ministerial, Preventiva Municipal y hasta Protección Civil. No obstante, docentes agrupados en las cinco subcomisiones de trabajo, señalaron que el regreso no será total, sino gradual, pues hay escuelas en las que se tiene que trabajar en la logística de los operativos. El funcionario estatal aseguró que de las mil 297 escuelas que comprenden la región Acapulco-Coyuca de Benítez, únicamente el 30 por ciento estaba en el movimiento contra la inseguridad.

Milenio, (Javier Trujillo), <http://impreso.milenio.com/node/9037197> y **El Universal**, (Adriana Covarrubias, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82379.html>.

Chimalhuacán: denuncian padres cobro obligatorio en secundaria en disputa

Profesores y padres de familia de la escuela secundaria Juana de Asbaje, del municipio de Chimalhuacán, Estado de México, donde el sábado se registró un enfrentamiento entre antorchistas y seguidores de Margarita Preisser, ex lugarteniente de *La Loba*, denunciaron que la organización Federación Social Unidos por la Justicia (Fesuj) controla la contratación de maestros del plantel y el manejo de la cooperativa, además de que exige “diezmo” a todos los trabajadores de la institución. Integrantes de la sociedad de padres de familia y maestros, en voz de Ignacio Córdoba Salgado, dirigente de la agrupación Ixtle, señalaron que esta situación la han sufrido desde hace más de una década, cuando la familia Preisser tomó el control del centro educativo, tras haber gestionado ante el gobierno del Estado de México algunas obras para el plantel.

Milenio, (Heriberto Santos), <http://impreso.milenio.com/node/9037105>

Internacional:

Chile: profesores anuncian consulta ciudadana sobre educación gratuita

El líder del Colegio de Profesores, Jaime Gajardo, criticó hoy al presidente chileno Sebastián Piñera por su rechazo a una educación gratuita, y anunció la convocatoria a un plebiscito ciudadano para el próximo viernes y sábado sobre la necesidad de reformar la educación y demostrar al gobierno que “su posición no es mayoritaria. La educación es un derecho universal y debe ser igualitaria para todos, declaró el dirigente de los profesores, al refutar declaraciones de Piñera cuando dijo que no es justo que con los impuestos de los pobres se pague la educación de los más ricos.

La Jornada, p.25, (PI, Afp y Notimex); **El Universal**, (De la Redacción), (<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74555.html>).

SALUD

Nacional:

Sobrepeso y obesidad favorecen la aparición de reflujo

Las personas con sobrepeso y obesidad suelen presentar episodios recurrentes de reflujo gastroesofágico (ERGE), debido a que aumenta el número de relajaciones del hiato que conecta al esófago con el estómago, ocasionando que se regrese el alimento. Esto se debe a que la obesidad inhibe la acetilcolina que causa la apertura del hiato, y al no haber cierre del esfínter se vuelve lento el vaciamiento gástrico, permitiendo la fermentación del alimento y que se regrese con mayor facilidad. En la actualidad se estima que alrededor del 15 por ciento de la población mexicana padece ERGE, pero esta situación se puede incrementar si la tendencia de sobrepeso y obesidad sigue aumentando en el país. Las cifras de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (ENSANUT 2006), señalan que hoy en día 71.9 por ciento de las mujeres mayores de 20 años de edad y 66.7 por ciento de los hombres tienen prevalencias combinadas de sobrepeso u obesidad, ubicando a nuestro país en el segundo lugar a nivel mundial, con un índice de masa corporal por arriba de lo normal.

Cronica, (Bertha Sola) http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=607681

Insomnio Digital

El uso del celular es cada vez más generalizado e intensivo entre los mexicanos: cuatro de cada cinco tenemos uno y casi el 15% de éstos son teléfonos inteligentes, o Smartphones. La situación en Estados Unidos ejemplifica muy bien la tendencia de uso de la tecnología. En Estados Unidos, el 30% de las personas utilizan su celular para enterarse de las noticias de última hora y otro 30% lo hacen a través de una computadora. La tendencia mundial a nivel profesional y académico se inclina hacia la compra de un Smartphone, que da a los usuarios mayor accesibilidad a la información que utilizan frecuentemente. Así, el 40% de los profesionistas posicionan a su teléfono inteligente como algo tan importante para ellos como su pareja emocional. La creciente sustitución de telefonía fija por la móvil y la creciente penetración de Smartphones en el mundo, son hechos que ejemplifican la manera en que la tecnología se va incrustando en nuestra forma de vida. Por lo tanto, esta transformación también se observa en nuestros hábitos de sueño.

Cronica, (Bertha Sola) http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=607693

Guerrero: persiste la crisis del sector salud

El abandono y el deterioro de los centros de salud de Guerrero persiste pese al cambio de administración estatal efectuado el primero de abril, consideraron miembros de Raíz Zulia. Susana Oviedo, integrante de la organización no gubernamental, anunció que este lunes se celebrará el foro Salud y transparencia en las oficinas del colectivo Mujeres Campesinas, en el municipio de Atoyac, para difundir el marco jurídico que obliga a las autoridades e instituciones públicas a garantizar el derecho a la salud.

La jornada, (Héctor Briseño) <http://www.jornada.unam.mx/2011/10/03/estados/032n5est>

Receptores de trasplante renal desarrollan coromegalovirus

El riñón fue el primer órgano que se trasplantó en un hombre con muy buenos resultados, incluso los especialistas afirman que este procedimiento quirúrgico tiene una elevada tasa de éxito, siempre y cuando no tenga alguna complicación con el Citomegalovirus (CMV), un agente patógeno que puede llevar al paciente de forma prematura al final de su vida. De acuerdo con el Centro Nacional de Trasplantes (CENATRA), en la actualidad 7,916 personas están en espera de recibir un trasplante de riñón, cifra que aumenta día con día. El trasplante de riñón es el procedimiento más eficaz para la insuficiencia renal comparado con diálisis peritoneal o hemodiálisis. Un trasplante de riñón exitoso proporciona 10 veces más función que la diálisis y los pacientes de trasplante tienen menos restricciones y una mejor calidad de vida.

Cronica, (Bertha Sola) http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=607686

Internacional:

Dan Nobel de medicina a estudios sobre sistema inmune

El Instituto Karolinska de Estocolmo premió hoy con el Nobel de Medicina a tres científicos por sus logros en el estudio del sistema inmunológico, que abrieron nuevas vías para la prevención y el tratamiento de enfermedades. Los trabajos del estadounidense Bruce A. Beutler, el francés Jules A. Hoffmann y el canadiense Ralph M. Steinman hay ayudado a mejorar vacunas contra infecciones y en el tratamiento de los tumores y de las enfermedades inflamatorias. A Beutler y a Hoffman, que se repartirán una mitad del premio de 10 millones de coronas suecas (1,1 millones de euros o 1,5 millones de dólares) , se les ha distinguido "por sus descubrimientos relacionados con la activación de la inmunidad innata" , según el fallo del Comité Nobel.

Universal, (Efe) <http://www.eluniversal.com.mx/notas/798072.html>

ECONOMÍA

Nacional:

Inversionistas foráneos sacaron del país 4 mil 650 millones de dólares en septiembre

Los inversionistas extranjeros retiraron en septiembre pasado alrededor de 4 mil 650 millones de dólares que estaban invertidos en bonos gubernamentales. Éste fue el mayor retiro mensual de financieros extranjeros en los últimos dos años, según reportes del Banco de México (BdeM). En tanto, el peso registró, en ese mismo mes, una devaluación de 12.5 por ciento. Los analistas ya empezaron a ajustar al alza las expectativas de cotización del peso mexicano que, consideraron, continuará en los próximos días en niveles superiores a 14 pesos. Los informes del banco central revelan que sólo en las semanas del 9 de septiembre (cuando los inversionistas extranjeros alcanzaron el mayor monto de recursos invertidos en bonos gubernamentales), y el 22 de septiembre, salieron del mercado unos 44 mil 612 millones de pesos, que a un tipo de cambio promedio de 13.18 pesos, representó una fuga de capitales de 3 mil 384.8 millones de dólares.

La Jornada, p.27, (Israel Rodríguez y Juan Antonio Zúñiga).

Depreciación del peso presionará a inflación

La fuerte depreciación del peso mexicano registrada en las últimas semanas podría presionar los precios, sobre todo en productos de consumo básico, y eventualmente afectar al dinamismo de la economía real. Analistas del medio financiero comentaron que de mantenerse el tipo de cambio por arriba de los 13.00 pesos por dólar en los siguientes meses, se generarían presiones en la inflación por el incremento en las materias primas importadas, los cuales serían utilizadas para producir productos de alimentos elaborados. Eventualmente, al encarecerse los bienes y servicios, la demanda disminuiría y con ello la actividad económica se mermaría, dijeron. El tipo de cambio peso-dólar registra en el año una devaluación de 3.9%; sin embargo, en lo que va del segundo semestre de 2011 acumula una pérdida de 16.1% y en septiembre registró un saldo negativo de 10.1 por ciento.

El Universal, (Ixel González y Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89883.html>

Pemex extiende plazo para que gasolineras se sumen a contratos de ventas de primera mano

Pemex Refinación (PR) otorgó una ampliación del plazo hasta el 31 de enero de 2012 para que las estaciones de servicio que no lo han hecho suscriban el nuevo contrato de ventas de primera mano. El plazo inicial vencía el 30 de septiembre y se había amagado a las estaciones que no se adhirieron al nuevo contrato con suspender el suministro de hidrocarburos. El citado contrato elimina la exclusividad para que las gasolineras distribuyan los combustibles, e incorpora la figura de un tercero para el almacenamiento, distribución, venta y autoconsumo de petrolíferos. Sin embargo, la Asociación Mexicana de Empresarios Gasolineros (Amegas) interpuso una controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, para que el Estado no abandone sus responsabilidades plasmadas en el artículo 27 constitucional y se respete absolutamente el marco jurídico que regula los hidrocarburos.

La Jornada, p.27, (Israel Rodríguez).

A Gruma, premio por mejor práctica de responsabilidad social empresarial

El programa Comité de Colaboradores de Promesa Básica de Gruma, la más grande productora de harina de maíz y tortilla del mundo, fue galardonado por el Centro Mexicano para la Filantropía como la Mejor práctica de responsabilidad social empresarial 2011, en la categoría modelo de gestión de responsabilidad social empresarial. A nombre de Roberto González Barrera, presidente del consejo de administración de Gruma, el reconocimiento fue recibido por Rafael Gárate Muñoz, director de relaciones institucionales de la empresa. El Comité de Colaboradores de Promesa Básica (CCPB) está integrado por siete subcomités en los que participan 2 mil 545 colaboradores voluntarios que operan coordinados en cada uno de los 34 centros de trabajo de Gruma México, con el objetivo de elevar la satisfacción del personal, fomentar el trabajo en equipo y mantener un ambiente laboral de excelencia entre sus recursos humanos.

La Jornada, p.29, (De la redacción).

Internacional:

Grecia no podrá cumplir sus metas de déficit fiscal

Grecia incumplirá sus metas de déficit fiscal para 2011 y 2012 fijadas por la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI), según cifras publicadas por el Ministerio de Finanzas helénico, luego de que el gabinete aprobó el proyecto de presupuesto fiscal del próximo año. El déficit presupuestario llegará a 8.5 por ciento del producto interno bruto (PIB) este año. El próximo, el saldo negativo se situará en 6.8 por ciento del producto. Se esperan tres meses críticos para finalizar 2011, y la estimación final de déficit de 8.5 por ciento del PIB puede ser alcanzada si la maquinaria estatal y los ciudadanos responden en consecuencia, advirtió el Ministerio de Finanzas en un comunicado. El consejo de ministros del gobierno griego aprobó el despido de 30 mil trabajadores del sector público y ajustes por 6 mil 600 millones de euros a ser aplicados en un año. Estos despidos son parte de los recortes para cumplir con las condiciones impuestas por la *troika* (FMI, Banco Central Europeo (BCE) y Comisión Europea) a cambio del segundo rescate financiero pactado en julio.

La Jornada, p.28, 8Afp, Reuters y Dpa).

Se desploman mercados por temor a recesión

Las bolsas recibieron un duro revés el lunes luego de que Grecia admitió que no cumplirá con sus metas de reducción de déficit, lo que acrecentó nuevos temores de que el país no recibirá créditos de rescate que necesita para evitar un incumplimiento en el pago de su deuda. El domingo, el Ministerio de Finanzas griego dijo que el déficit de este año probablemente sea de 8.5% del Producto Interno Bruto (PIB), superior al 7.8% que se había anticipado. El ministerio culpó a una recesión mayor a la esperada como la causa de que no se cumpla la meta. Se prevé que la economía de Grecia se reduzca en 5.5% más este año en comparación con la previsión de 3.8%. Se calcula que el déficit griego para 2011-2012 alcance un 8.5% del PIB, o 18,690 millones de euros (25,200 millones de dólares). La revelación de que a Grecia le está resultando cada vez más difícil reducir sus préstamos a pesar de todas sus medidas de austeridad ha generado temores de que sus acreedores internacionales den por terminado todo acuerdo.

El Sol de Cuernavaca, (AP), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2251944.htm>.

POLÍTICA

Estatal:

Sólo dos reformas aprobadas por Congreso en periodo de sesiones

El periódico oficial "Tierra y Libertad" del 28 de septiembre del año en curso, publica que en el II periodo ordinario de sesiones los diputados presentaron y aprobaron dos leyes; impulsaron 20 reformas a la Constitución, decenas de exhortos y jubilaciones, esto con un presupuesto de 288 millones de pesos. En un año de labores los diputados aprobaron la Ley de Cultura Cívica y la Ley de Bioaditivo y fomento para el reciclaje de aceites vegetales y grasas animales residuales.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

Arrastra Congreso local deudas por más de 20mdp

El Congreso de Morelos tiene adeudos superiores a los 20 millones de pesos, que al final del ejercicio fiscal 2011 no podrá solventar si el Poder Ejecutivo no sale a su rescate financiero, lo que pone en riesgo el cumplimiento de prestaciones laborales a los trabajadores. Esto se debe a que los coordinadores parlamentarios y el presidente de la Mesa Directiva, Julio Espín Navarrete, autorizaron pagos y contratación de personal que no estaban previstos dentro del presupuesto para este año, lo que explica el déficit financiero. La crisis económica del Poder Legislativo ya afecta a los trabajadores sindicalizados, toda vez que les fue negado el pago de la despena alimenticia a que tienen derecho y no se sabe cuándo les será cubierta esa prestación, según les indicó el secretario Administración y Finanzas, Miguel Ángel Avilés Meraz.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia).

Nuevo marco jurídico para reglamentar funcionamiento de procuraduría y SSP

Entró en vigor el Reglamento de la Ley Estatal contra la Delincuencia Organizada que ordena secreto en las investigaciones y el debido sigilo que deberán ser observados celosamente por los agentes de la policía ministerial. Todo acto u omisión que ponga en riesgo el éxito de las indagaciones o la integridad física y moral de las víctimas y testigos del delito será sancionado administrativa y penalmente. Es el Periódico Oficial Tierra y Libertad jurídicas aplicables número 4922, donde se redacta el reglamento mencionado que inicia su vigencia, y donde asegura que su aplicación es para la efectiva persecución de los delitos en materia de la delincuencia organizada, por lo que Procuraduría General de Justicia contará con la Subprocuraduría de Investigaciones Especiales.

La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García).

Nacional:

Multitudinarias caminatas en varios estados demandan un cambio real

Miles de afiliados a organizaciones sociales, estudiantiles y sindicales se manifestaron en ciudades principales de Oaxaca, Michoacán, Nuevo León, Chiapas, Sinaloa, Morelos y Guerrero para marcar el 43 aniversario de la matanza del 2 de octubre de 1968. Las movilizaciones se desarrollaron en general sin incidentes mayores, si bien al término de la efectuada en Chilpancingo, Guerrero, un grupo de jóvenes –ninguno de ellos identificado como estudiante– causó daños a decenas de vehículos, rompió vidrios de edificios públicos y destruyó 17 semáforos, lo que dejó 37 detenidos, entre ellos un niño de diez años. Profesores adscritos a la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), estudiantes normalistas y miembros de organizaciones adheridas a la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) marcharon ayer en la capital de Oaxaca.

La Jornada, p.14, (Octavio Vélez, Ernesto Martínez Elorriaga, María Alejandra Arroyo, Elio Henríquez, Javier Valdez, Rubicela Morelos y Sergio Ocampo); **El Universal**, (Corresponsalía), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82375.html> y **La Crónica**, (Alejandro Páez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=609128

El Morena es ahora una asociación civil, para transformar la vida pública del país

En el contexto de la constitución formal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) como asociación civil, Andrés Manuel López Obrador afirmó que está preparado para ser candidato presidencial, si la encuesta de las izquierdas lo favorece, como también estoy preparado para volver a ganar a la mafia del poder y, lo que es más importante, para encabezar la transformación del país, porque líder no va a faltar, y advirtió que aunque esta organización va más allá de lo electoral, no podemos dejar pasar la oportunidad que se nos presentará con motivo de las elecciones presidenciales de 2012, y aplicarse a fondo para despertar conciencias.

La Jornada, p.6 y 7, (Alma Muñoz y Enrique Méndez).

Reprueba la Conavim que se criminalice a mujeres

La titular de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (Conavim), Dilcy García, reprobó que se criminalice a las mujeres por abortar. Como Estado tenemos que garantizar todas las formas de prevención y opción para que las mujeres y los niños puedan vivir de manera plena todos sus derechos. Es un falso cliché que haya mujeres a las que les guste abortar o tener un embarazo no deseado, señaló en entrevista, luego de la inauguración de la sección Mujeres a cuadro, del Festival Internacional de Cine Documental de la Ciudad de México. La Conavim y el festival seleccionaron una serie de trabajos fílmicos en los cuales se abordan historias de injusticia, discriminación y violencia contra las mujeres acentuadas por su condición de género. Al término de la primera función se llevó a cabo una mesa redonda con la participación de la funcionaria y de María de la Paz López, representante de ONU Mujeres; Irma Saucedo, miembro de la agrupación Ni uno más, ni una más; e Inti Cordera, director ejecutivo de festival.

La Jornada, p.12, (Ariane Díaz).

Paga la PGR por renta de 133 inmuebles más de \$375 millones

La Procuraduría General de la República (PGR) ha pagado de enero de 2006 a julio de este año 375 millones 859 mil pesos por la renta de 133 inmuebles en todo el país, los cuales son ocupados como instalaciones operativas o administrativas del Ministerio Público Federal y la Policía Federal Ministerial. Las entidades donde la PGR renta más edificios son: Veracruz, Chiapas, Sonora y Distrito Federal, que en conjunto suman 53. De acuerdo con la respuesta a la solicitud de información pública 0001700134211, la Oficialía Mayor dio a conocer que 2006 fue el año en que más recursos destinó a arrendamiento de inmuebles, al pagar 97 millones 381 mil 93 pesos. En 2007 el gasto fue de 51 millones 649 mil 384, y en 2008 la suma aumentó a 53 millones 281 mil 268. En 2009, dentro de la partida presupuestal 3201, la PGR pagó 64 millones 332 mil 141 pesos, 66 millones 26 mil 720 en 2010, y en los primeros siete meses de este año 43 millones 189 mil 49.

La Jornada, p.17, (Gustavo Castillo García).

Internacional:

Protestan 35 mil personas por los recortes en Reino Unido

Más de 35 mil personas se manifestaron contra los recortes presupuestarios adoptados por el Partido Conservador británico del primer ministro David Cameron, que comenzaba su congreso anual en Manchester. Conservadores, ¡fuera!, gritaban los manifestantes cuando pasaban delante del centro en el que se realizaba el encuentro, que comenzó el domingo. Se movilizaron numerosos funcionarios, profesores, bomberos y asalariados del sector privado, en respuesta a la convocatoria de la Confederación de Sindicatos Británicos (TUC), que había llamado a manifestarse por la alternativa, empleos, crecimiento, justicia. La policía estimó en 35 mil el número de manifestantes.

La Jornada, p.26, (AFP y PL) y **La Crónica**, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=609052.

ETA, dispuesta a dar pasos irreversibles para la paz

La organización armada vasca ETA confirmó hoy en un comunicado su voluntad de dar pasos determinantes e irreversibles para sentar las bases de un proceso de paz definitivo para solucionar el histórico conflicto vasco, e instó a España y Francia a reconocer la Comisión Internacional de Verificación del alto el fuego que ahora obstaculizan. ETA dijo que se comprometió a colaborar con la citada comisión verificadora del alto el fuego que anunció en enero, y apuntó que este paso debería ser el precedente de los compromisos multilaterales que necesita el proceso de resolución, de acuerdo con un comunicado del grupo difundido por los diarios vascos independentistas Gara y Berria.

La Jornada, p.22, (Armando Tejeda).

Acepta Israel reanudar diálogo de paz con Palestina, pero sin detener colonización

El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, aceptó la propuesta del Cuarteto Internacional para Medio Oriente de reanudar las negociaciones de paz, e instó a los palestinos a iniciar un diálogo directo sin demoras, mientras la Autoridad Nacional Palestina (ANP) condicionó las conversaciones al cese completo de la construcción de asentamientos judíos en Cisjordania y a la aceptación de las fronteras palestinas de 1967.

La Jornada, p.23, (AFP y DPA) y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74558.html>.

Denuncia la OTAN desaparición de 10 mil misiles en Libia

Unos 10 mil misiles tierra-aire desaparecieron de Libia, aseguró un alto funcionario de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), mientras sus aliados en ese país, que hace mes y medio ocuparon la capital, Trípoli, dijeron haber localizado nueve toneladas de armas químicas en una de las provincias del país. La información difundida es una aparente confirmación de las recientes advertencias de Estados Unidos y gobiernos de la Unión Europea de que el arsenal acumulado durante el régimen de Muammar Kadafi pudo haber sido exportado ilegalmente por las porosas fronteras del desierto libio.

La Jornada, p.23, (AFP, DPA, Xinhua y Reuters).

Helle Thorning, primera ministra de Dinamarca

La lideresa de los socialdemócratas daneses, Helle Thorning-Schmidt, fue oficialmente nombrada primera ministra, tras la victoria de su partido en las legislativas del mes pasado y el lunes presentará a su gabinete y su gobierno. Thorning-Schmidt, la primera mujer que dirige el gobierno en Dinamarca, manifestó como prioridades la recuperación de la economía y del empleo. La premier formará un gobierno de coalición integrado por tres partidos tras alcanzar un acuerdo con el partido socialista y los liberales socialistas.

La Jornada, p.23, (AFP).

Indignados" en NY van por más

El movimiento de protesta por la crisis económica llamado "Occupy Wall Street" (Ocupa Wall Street), y que tiene su centro en Nueva York, entró ayer en su tercera semana, al tiempo que se extiende por otras grandes ciudades del país como Chicago, Los Ángeles y Seattle. En Nueva York, esa organización de protesta contra lo que llaman la "avaricia de Wall Street", las ejecuciones bancarias y el alto nivel de paro en Estados Unidos, subrayaron ayer su intención de permanecer en el sur de Manhattan durante varios meses. Para hoy han convocado un nuevo acto de protesta frente al Ayuntamiento de la ciudad, con el que quieren manifestarse en contra de las más de 700 detenciones del sábado.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74553.html> y **La Crónica**, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=609053.

Cientos de libios huyen de Sirte

Las fuerzas rebeldes de Libia informaron ayer estar preparando una gran ofensiva contra los leales del líder fugitivo Muammar Gaddafi en la ciudad portuaria de Sirte, al tiempo que se reportaron fuertes combates en las cercanías del aeropuerto de Trípoli entre gaddafistas y tropas rebeldes. El Consejo Nacional de Transición (CNT) ya habían anunciado un plazo hasta ayer a los civiles para abandonar Sirte antes de iniciar un ataque a gran escala. "Llevaremos adelante el ataque tras asegurarnos de que la mayoría de familias han abandonado la ciudad", dijo el comandante rebelde Hussein al-Teer. Los combatientes gaddafistas atacaron el puerto con artillería, mientras los rebeldes aseguran que controlan más del 80% de la ciudad, según la emisora Al-Jazeera.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74556.html>.